

Prochaine lettre hebdomadaire le 1er avril 2022

Actualités



Le 13 mars, la batellerie du détachement de la Flottille amphibie embarquée à bord du PHA *Dixmude*, composée d'un EDA-R, d'un CTM et d'un EDA-S dont c'est le premier déploiement opérationnel, s'est entraînée aux tirs contre terre à la mitrailleuse 12.7 mm au large de l'île de Tarva en Norvège. Une séquence menée aux côtés des soldats du groupement tactique embarqué (GTE), inscrite dans la phase de montée en puissance de l'exercice COLD RESPONSE 22.

LIRE LA SUITE



Guyane

Opération Mokarran

Le 11 mars, dans le cadre de l'opération de police des pêches Mokarran, le patrouilleur Antilles-Guyane *La Résolue* a intercepté une tapouille "fille" brésilienne, le *Simbad 1*, avec à son bord six personnes, dans les eaux territoriales françaises.

LIRE LA SUITE



Mer Méditerranée

La frégate Surcouf se prépare au combat

La frégate type La Fayette *Surcouf* vient d'achever son stage de mise en condition opérationnelle (MECO) avec la réalisation d'un exercice TAMOURE, du 7 au 10 mars en Méditerranée. Cette MECO lui a permis de valider son organisation au combat et de mettre en œuvre l'ensemble de ses armes en condition opérationnelle. Plongés dans l'incertitude pendant quatre jours, les marins du *Surcouf* ont éprouvé leur combativité et leur résilience dans des situations qu'ils pourraient rencontrer en cas de conflit de haute intensité.

LIRE LA SUITE



CLEMENCEAU 22

Les groupes aéronavals français et américain coordonnent leurs opérations en Méditerranée centrale

Depuis début février, le Groupe aéronaval (GAN) américain (*Carrier Strike Group 8*) constitué autour de l'*USS Harry S. Truman* et le GAN français, rassemblé autour du porte-avions *Charles de Gaulle*, coordonnent leurs opérations en Méditerranée. Des interactions complexes, mobilisant les capacités de ces forces aéronavales multinationales, qui impliquent plus d'une quinzaine de bâtiments de surface, des sous-marins, des avions de patrouille maritime et les deux groupes aériens embarqués.

LIRE LA SUITE



Méditerranée occidentale

Le Capricorne en opération de chasse aux mines

Après un début d'année marqué par son stage de mise en condition opérationnelle, le chasseur de mines tripartite *Capricorne* a appareillé le 28 février pour effectuer une mission de chasse aux mines le long des côtes françaises. Durant près de deux semaines, le *Capricorne* a ainsi investigué les chenaux d'accès de la rade d'Hyères, de Fos-sur-Mer et de Marseille. A cette occasion, l'équipage a notamment procédé en rade d'Hyères à la destruction de plus de 30 obus préalablement identifiés, soit l'équivalent de 200 kg d'explosifs.



Mission JEANNE D'ARC

WAKRI-AMITIE 2022 : Séquence de préparation opérationnelle de grande ampleur

L'exercice interarmées et interalliés de haute intensité WAKRI, mené par le groupe JEANNE D'ARC, renforcé par le chasseur de mines tripartite *Orion* et par des détachements de commandos marine et de plongeurs démineurs, a débuté le 13 mars. Depuis le 12 mars, les Forces françaises à Djibouti conduisent une phase de préparation opérationnelle interarmées et interalliés de grande ampleur. L'exercice WAKRI-AMITIE simule un engagement militaire de la France en appui des forces armées djiboutiennes.



Ecoles et formations

Semaine chargée pour l'Ecole de Maistrance

Les 2 et 11 mars, l'Ecole de Maistrance a vécu deux importantes cérémonies. Le mercredi, la troisième compagnie de la première session de la promotion « Officier en chef des équipages Alexis Mignon » se voyait remettre son fanion tandis que le vendredi, la dernière session de la promotion « Bataille de la baie de Chesapeake » participait à une cérémonie de remise de prix.



Sport

Double victoire pour le RCMN à Vannes

Le 12 mars, devant 3700 spectateurs dont le préfet maritime de l'Atlantique, le Rugby Club de la Marine Nationale (RCMN) a triomphé de la Royal Navy lors du crunch organisé sur le stade de La Rabine à Vannes.



Infos CEMM



Chef d'état-major de la Marine
@amiralVandier

Depuis 2018, @Myjobglasses aide la @MarineNationale à mettre en relation des jeunes qui s'intéressent à nos métiers avec de vrais marins qui peuvent leur parler de leur vrai métier. + de 9000 échanges et 4000 Rdv ont été initiés grâce à 400 marins "ambassadeurs" de leurs talents.



A lire



Clipperton, les restes de la Passion

Située à environ 1 000 km de la côte pacifique mexicaine, l'île de Clipperton est un petit territoire français mal connu qui présente pourtant de nombreux intérêts géopolitiques mais aussi scientifiques. En 2015, Anthony Tchérékémian, maître de conférences en géographie et en urbanisme à l'université de Polynésie française, s'est rendu sur Clipperton après quatorze jours de traversée à bord de la frégate de surveillance *Prairial*. Soutenu sur place par les hommes du Régiment d'infanterie de marine du Pacifique-Polynésie (RIMaP-P), le géographe a pu référencer de nombreux vestiges mais aussi les restes et déchets présents sur l'île. Tout cela est raconté dans cet ouvrage, le fruit d'une véritable enquête de terrain.

#La Marine recrute



Live Chat

Avec ou sans le BAC, la Marine propose de nombreuses formations professionnelles et rémunérées dans des domaines variés comme la restauration, les opérations navales, les systèmes d'information et de communication, la mécanique, l'aéronautique navale, le nucléaire, etc. Venez échanger sur votre future formation avec les marins responsables de la formation professionnelle, les élèves en école, les conseillers en recrutement. Rendez-vous le **mercredi 23 mars de 18h à 19h**. Pour s'inscrire <https://cutt.ly/dALyzM7>

Agenda

Saint-Pol-de-Léon (29)

19 mars

Les conseillers du CIRFA Marine de Brest seront présents à la salle Michel Collombe pour les journées uniformes de 9h à 12h et de 13h30 à 19h.



Brest (29)

19 mars

Journée portes ouvertes du lycée naval au centre d'instruction naval de Brest (classes du secondaire) de 9h à 15h30. Inscription obligatoire à l'adresse : inscription.ln@cinbrest.org avant le 11 mars 2022.



Landivisiau (29)

25 mars

Forum des métiers de l'aéronautique navale de 9h à 16h30. Au programme : expositions d'aéronefs (Atlantique 2, Rafale Marine, Falcon 50, Caïman Marine...), découverte des filières et des métiers, rencontres avec des pilotes, des techniciens, des contrôleurs aériens, des opérateurs aéronautiques... L'entrée est gratuite et réservée aux jeunes âgés de 11 à 29 ans (un seul accompagnant adulte autorisé pour les mineurs). L'inscription est obligatoire via : <https://www.eventbrite.fr/e/billets-forum-des-metiers-de-laeronautique-navale-179481121867>



Cherbourg-en-Cotentin (50)

28 mars

A vos agendas ! Le Bagad de Lann-Bihoué sera de passage au Trident Scène Nationale de Cherbourg. Vous pouvez réserver votre billet directement ici : <https://www.forumsirius.fr/orion/trident.phtml?kld=HP>



Webinaire

30 mars

Inscrivez-vous au prochain webinaire du CESM. "Le CEPPOL, un acteur méconnu au service de la lutte antipollution en mer". Intervention du capitaine de frégate Raphaël, Directeur du centre d'expertises pratiques de lutte antipollution de 19h à 20h. Inscriptions ici <https://bit.ly/3i9L6Wy>



Amers et azimut au 15 mars 2022

**39 bâtiments 31 aéronefs 5 062 marins
déployés sur toutes les mers du monde**

365 jours par an, 24h sur 24, sur tous les océans et mers du globe, ce sont en moyenne 35 navires à la mer, 5 aéronefs en vol, 1 sous-marin nucléaire lanceur d'engins en patrouille, des fusiliers marins et commandos déployés, soit près de 5 000 marins sur, sous et au-dessus de la mer pour préserver les intérêts de la France et garantir la sécurité des Français.

La photo de la semaine



Océan Indien : Posé d'un V22 américain sur le pont d'envol du porte-hélicoptères amphibie *Mistral* actuellement en Mission Jeanne d'Arc en océan Indien.

Suivez-nous aussi sur les réseaux sociaux

